

LA PAZ DE MURCIA.

Suplemento al número 4,265.

Sábado 9 de setiembre de 1874.

TOROS.

Primera corrida.

No merecía una empresa que tan espléndida se mostrara para con el público, morreña llena de barro como parece que quería el cielo adverso en la tarde del siete del corriente. Al fin se dispusieron las nubes, y con un día sereno y hermoso y el gusto de toda la población se verificó ayer la primera corrida, con seis magníficos bichos de la ganadería de D. Carlos López Navarro (antes de Cúchares), vecino del Colmenar Viejo.

En nada han influido las mil peripecias que han pesado sobre estos animales, se han presentado en la arena valientes y de sangre dejando bien planchada su bandera.

Eran los empinados tendidos de esa vistosa multitud que forma un abigarrado mar de colores, en donde sobresalta la blancaura de los zarzuelles y el brillante amarillo de los pañuelos de crespon, y oscilando los azules y encarnados quitasoles que parecen tiendas de campaña á vista de pájaro; después de haber tocado Mirete aires sandangueros, gachones y Pepe-hillescos; y estando ya en su palco el simpático y popular presidente, y á punto de las tres salió á la plaza la cuadrilla, con el Lagartijo y Machio á la cabeza. Despues del saludo de ordenanza, entregaron las capas los chicos á los aficionados que las piden con empeño, sonó el clarín (ó corneta) y estando ya todos en su puesto saltó á la arena el primer bicho, cuyo nombre de pila era Romajero.

Saltó alegre y bebiendo los vientos y no encontraba valla en su carrera, pues intentó saltarla antes de tomar ninguna vara, sin duda buscaba afanosamente los verdes prados donde habían trascurrido los risueños días de su juventud.

Era Romajero negro como un manteo y tenía las malas intenciones de la gente negra. Al primer caballo que se acercó lo cojío en medio de la plaza y le tiró malamente. Tomó ocho varas, mas que se necesitan para hacer una camisa, y dejó cuatro jamegos muertos, llegando á la muerte, aunque apurado por la pieza, entero y voluntario, con cuatro pares de palitos muy bien puestos por los muchachos. Tomó querencia á tres caballos muertos y no quería salir de entre ellos, porque le daba el corazón que iba á tener mala muerte, y se saltó con ella pues el chico Lagartijo lo despegó de una muy baja y murió el Romajero echando espumarajos por la boca y á la temprana edad de cinco

años, cuando un porvenir risueño le acariciaba.

Saltó y vino el segundo, llamado por mal nombre Burrero, retinto claro, de muchos piés y que recordaba de verdad. Párale los piés Lagartijo con tres navarras, y se dispuso á tomar más varas que una soltera de treinta. Tomó once varas, hizo rodar tres veces por el suelo á la gente de á caballo; mató tres peones á ultratumba; recibió un par de palitos del entendido Muñiz, y el Sr. Jacinto, avasón como siempre, lo remató de una de prevecho después de otra que dió en hueso.

Recogido se llamaba el tercero, y no habrá sido de limosna, porque él probó con sus hechos que era todo un toro. Era el Recogido negro, como las fatigas, y bravucon como un portugués. Se tiró al cuerpo siete varas, hirió dos caballos y remató otros dos, y con tres pares y medio de repullitos y dos estocadas de Lagartijo, una corta, mas que la paga de un escribiente y otra por el gallete, le hizo dejar este mundo miserable donde dicen que no había encontrado mas que desengaños y sinsabores.

Airososo llamó el cuarto y airoso quedó en cuanto intentó. Tomó siete varas como un hombre y hubiese tomado mas si los de á caballo no hubiesen estado, algunos tan tumbores: no parecía sino que le hacían asco á los cuernos. Saltó la valla con mucho denuedo y cuando pensaba irse á los patrios lares, vió que se encontraba en la plaza, obsequiado con siete repullitos por Muñiz y el Yust. Le tiró Machio la estocada padre con solo un pase de muleta, aunque antes tomó el olivo con los avíos en la mano. Tuvo la desgracia este toro de que el presidente pusiera sus cenizas á disposición del asesino: mas claro, que se lo dieron.

Palino no lo entendía; retinto y bonachonazo lo acribillaron los picadores y le pusieron la piel hecha una tástima. Pálido y avergonzado sufrió hasta que Lagartijo le pusiera cuatro banderillas y ser la burla y el juguete de todos; él, pobre toro, que había oido decir á su mamá que era el espejo de sus ojos. Un torerillo, en un quiebro, le dió una bofetada en la cara; hasta le mojaron la oreja; y últimamente se lució con él Lagartijo matándole con todas las reglas del arte. Oh infeliz Palino.

El Palmero que era el último se llevó la palma. Coloradote y sano saltó la valla y tiró por los suelos á la autoridad en la persona del inspector

de policia. Tomó catorce varas, contadas, y mató cuatro rocinantes. Dijo juego á todos, envistiendo con todos y atropellandolo todo. Pusole Lagartijo dos pares de banderillas con mucho aquel, y otros dos los chicos, y Machio lo remató con una estocada á paso de banderilla que le hizo la treinta y una de mano.

Resumen. Lleno completo; buenos toros; los toreros, en general, bien; el servicio de plaza aceptable; la presidencia entendida; el público satisfecho; los empresarios espléndidos; y yo, contento.

La feria ha sido al cabo prorrogada oficialmente hasta mañana domingo 10, segun edicto que ayer publicó la alcaldía, cuya noticia no pudimos anticipar por no haberse nos comunicado de ningún modo.

La música del señor Mirete tocará esta noche en la feria las siguientes piezas:

- 1.º Paso doble.
- 2.º Coro de la zarzuela *El Secreto de una Dama*.
- 3.º Polka.
- 4.º Aria de tiple de la ópera *Luzia de Lammermoor*.
- 5.º Introducción y quinteto de la ópera *I Lombardi*.
- 6.º Wals.

Del gobierno de provincia hemos recibido el siguiente telegrama:
Madrid 7 setiembre, 9'30 noche.

Murcia 8 setiembre, 8'57 mañana.
Presidente Consejo á capitaneos generales y gobernadores civiles y militares.

Hoy á las 12 salió de Valencia S. M. el rey, en medio de las mas entusiastas aclamaciones. — Le acompañaban las corporaciones civiles y militares.

Era tal la concurrencia de todas las clases de la sociedad que se hacia intransitables las calles inmediatas al punto de salida. Multitud de flores y palomas cubrían la carrera. — Al partir el tren S. M. fué saludado con ruidosos y espontáneos vivas. — A la una tarde llegó á Sagunto donde era esperado por todo el vecindario. — Dirigióse en el acto el rey á visitar la iglesia y el hospital en el que dejó una considerable limosna. La estación se hallaba con arcos de mítico y banderas. A las 4 y 40 efectuó su entrada en Castellón donde ha sido también recibido con indescriptible entusiasmo.

Depósito en Murcia, Sr. D. Rafael Almazán y Martín.

SALUD Y ENERGÍA A TODOS LOS ENFERMOS.

Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE LA SALUD,

REVALENTIA ARÁBICA

(Premiada en la Exposición de Nueva-York, 1854.)

Cura radicalmente las malas digestiones (dispersias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, fiemias, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vomitos, desvanes de conyer durante el embarazo, dolores, agrieses, culambres, espasmos é inflamacion del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del alienio, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asmas, catarros, tisis (consuncion), herpes, erupciones, descaecimiento, agotamiento, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, histérico, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, gripes, falta de frescura y energía, y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 72,000 curaciones, rebeldes a todo otro tratamiento.

Certificado n.º 33,614 de la Señora Marquesa de Bréhan. May Sr. mio: Por resultado de un mal de hígado había caido en un estado de alienación que había durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la más sencilla labor de aguja; sentía punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujetada a una agitación nerviosa insopportable que me hacia andar horas enteras de un lado a otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del tráfico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba; sucumbía bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes había llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habían prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud. La Revalenta Arábiga, bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; igualmente, y se admiten abonos y anuncios para la edición de 1871.

Cuidado con las falsificaciones!

he recibido mi posición social.—De V. muy agradecida, Marquesa de Bretoña.
Nº 52,031. El señor duque de Pluskou, mariscal de la corte, de una gastritis.—Nº 62,476, Sainte Romaine des Isles.—Loado sea Dios! La Revalenta Arábiga ha puesto fin a mis 18 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos, y malas digestiones, J. Comperet, cura.—Nº 44,816.—El señor arzodiácono Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, insomnios y causacíón continuo.—Nº 46,218. El coronel Watson de la gata, neuralgia y extremo sufrimiento obstante.—Nº 53,860. La señora Gallard, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, después de haber sido declarada incurable en 1855, no quedando mas que algunos meses de vida. Hoy, 1871, se encuentra gozosa y con una completa salud.

Nº 49,122. El Señor Baldwin, de la mas completa desorganización, parálisis de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

BARRY DU BARRY Y COMP., calle de Valverde, nº 1, Madrid.—Precios fijos de la venta al por menor en toda la Península: En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 26 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 500 rs.

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(Privilegiada por S. M. la Reina de Inglaterra.) Alimento esquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortificando los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; dándole apetito, la digestión con sueño tranquilo, fuerza á los nervios, á los pulmones, y al sistema muscular.

Cura n.º 72,448. Cádiz 3 de julio de 1868.—No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su Chocolate de Revalenta á mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTE NOYANO.

En polvo, en cajas de 1/2 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs., ó seis 4 cuartos la taza. También en pasta de 1/2 tazas, 12 rs.

BARRY DU BARRY Y COMP., 1, CALLE DE VALVERDE, MADRID.

DEPOSITARIOS.
Murcia: D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN, Zoco, 5, y generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.

maestros,

POR DON GABRIEL FERNANDEZ.

La Constitución española

para que realmente la entiendan los niños y el pueblo y les sea benéfico su estudio por sus nociones, máximas y moral, y hasta por el respeto y amor que enseña á los discípulos para con sus padres.

A LOS COMERCIANTES.

Papel marca holandesa, con raya azul, buena calidad, en paquetes de 250 cartas á 15 y 17 rs.

Sobres blancos á 2 y medio rs. caja, y de color de paja, los mas usuales hoy, á 4 rs.

Ordenanzas y Aranceles de Aduanas con otras disposiciones de interés, 12 rs.

La Zona fiscal, lista completa de todos los pueblos que la componen precedida de reglas y ordenanzas sobre la circulación de mercancías, 12 rs.

Todo esto se encontrará en la sucursal del Anuario del Comercio en esta capital, sita en el establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, núm. 5, en donde se vende este útil libro, se sirven las suscripciones del mismo, y se admiten abonos y anuncios para la edición de 1871.

COLECCION PAUL DE KOCK.
4 rs. tomo en Barcelona, fuera, 5.

Se ha publicado, Gustavo el Calavera, un tomo.

Un hombre desgraciado, un tomo.

En prensa, El Cornudo.

Se publicará un tomo mensual.

Puntos de venta y suscripción: en Barcelona, Salvador Madero, editor, enviando el importe de uno ó mas tomos en libranza ó sellos.

En Murcia, el establecimiento de LA PAZ y las principales librerías.

Fees de vida y hojas

DE SERVICIO.
Se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.